
牽」併けア 網が取分の日」

九．轟lさらきち
2・喜予言漂苧㌔器禦禦発穂

＜1954（平成29）年9月23日、「死の灰」を浴びた漁船の無線長久保山愛吉さんが死亡した＞
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●今から56年も前、アメリカはマーシャル群島のビキニ
環礁で、水爆実験を行っていました。●3月1日夜明け前、
赤道付近でマクロ漁をしていた第五福竜丸は、この「死の
灰」を浴びて23名の乗組員が被爆。●半年後、無線長の
久保山愛吉さんは「原水爆による犠牲者は私で最後にして
欲しい」のことばをのこして死亡。●日本に住む米国人の
詩人アーサー・ピナードさんは、《「久保山さんのことを
わすれない」と／ひとびとは　いった。／けれど　わすれる
のを　じっと／まっている　ひとたちもいる。》　という詩を
書いています。●「喉もと過ぎれば熱さを忘れる」私たち

ている者」が増えているような昨今です。●その時の放射能は
もアメリカ本土に拡大していたという報道が、今頃になってありました。

9月、尖閣諸島沖で起きた中
国漁船衝突事件での日中の対立。
硬軟強弱の様々な意見や批判が
噴出していますが、会員のみな
さんはどうお考えでしょう。

員の皆様のコメントl

O「すぐに自衛隊の出動とか、軍備増

強するべきだという人がいて恐ろし

い。強い意見はかっこいいのですが

戦争につながります」（60代男性）

O「弱腰外交と批判されていますが、

たしかに逮捕して釈放するタイミン

グは悪かった。初めから逮捕なんか

しない方がよかった」（60代男性）

O「中国は国家も国民も未成熟の国で

すっ幼稚なのだから日本はムキにな

らずに国際世論に訴えるなど大人の

外交をするべきです1（50代女粉

∇野党の愚見も様々です（10即旦那朝日新聞』）

O r元首相の安倍晋三さんが『政府は売国奴だ、内閣
総辞職だ』とか、鳩山由紀夫さんが『私だったら話
し合いで解決する』などと言っています。途中で政
権を投げ出した人には言う資格はありません。顔も
見たくない。マスコミもそういう人物にカメラやマ
イクを向けないで、もっとマシな方の意見を採り上

げていただきたいものです」……・（50代女性）
O「アメリカはいざとなったら日本を見捨てることで

しょう。もう日米安保などは意味がない。見直して
もうやめる時期にきている。……・（60代女性）

O「台湾を認めない中国が台湾に今まで進攻しな
かったのは、台湾の軍事力と米軍の存在があっ
たことが大きいに違いない。尖開諸島に関し中

国が強気なのは近年の自国の軍備増強が背景に
あろう。外交は大事だが、こと領土問題につい

ては当事国の武力の差は交渉に多大な影響を与，
えよう。尖閣諸島をクローズアップして少なか
らざる政治家やマスメディアが防衛費増大を煽
りたい、との向きもある。でも私は九条の普遍

性が試されていると思う。」…‥（30代男性）

★主催：福島県立学校退職教騰貴九条の会

「沖縄と日本国憲法・日米安保条約J　★協力券500円
OII月108（木目】：】○～Ib：00　0福島市コラヴセふくし手研修室



＜右表＞のように、本会は微力
ですが市議会に請願や要望など
を行ってきました。今後も市民
の安全と平和のために、議員さ
んが動いてくれることを期待し
たい。（本会を理解していただく
ため、各議員さんにこの会報を
毎月郵送させていただいてます。）

＜r鯵弓手ち九条の金」が甫相馬市議会に働きかけたこと＞
2007（平成19）年5月、本会など市内4つの「九条の会」連名

で、「憲法9条を護ることを求める意見書」を議会に請願。
同年11月6日総務常務委員会で賛成3：反対5で不採択。
同12月19日本会議最終審議で賛成10：反対13で不採択。

2（Ⅹ）9（平成21）年2月16日、本会など市内4つの「九条の会」
連名で、合併で消滅した『核兵器廃絶平和宣言』を改めて行う
要望書」を議長と市長さんに提出。

2009年6月24日、議会は『核兵器廃絶平和都市宣言』（再宣言）
を全会一致で行いました。

◆10月からのタバコ大幅値上げが話題になって
報道されていますが、平和を願う「九条の会」と

しては『ピース（陶伽平和）此いうタ／耳につい
て考えてみました。
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◆JT日本たばこ産業株式会社が製造販売してい

るタバコの種類は106種。『ピース』はその中で
「本格的バージニアフレンドタイプ・ほのかに甘

く華やかな香りと深み」といわれていますが‥・

務局よ

◆『ピース（PQa¢¢）』の「鳩とオリーブの葉」のデ
ザインは、3千年も前に書かれた『旧約聖霊』の
有名な「ノアの方舟（箱舟）」から採られています。
◆神は悪がはびこる世界を滅ぼそうと大洪水を起
こします。しかし正直者のノアには箱舟の建設を
命じ、ノアと家族、すべての動物のつがいだけは
箱船のおかげで助かります。40日と40夜の大
雨がやんだ後、ノアは烏、その後鳩を放ちますが、
とまるところもなく帰ってきます。7日後、もう
一度鳩を放つとオリーブの葉をくわえて舟に戻っ
てきて、水が引き大地が表れます。神はもう大洪
水を起こさないと約束し、その契約（旧約）の証
が神のいる天と人間の住む大地を結ぶ「虹」です。
◆このことから「鳩とオリーブの棄」が平和の象
徴となりました。◆デザイン担当は、／り生まれ
でアメリカで活躍し「口紅から機関車まで」デザ
インしたレイモンドt叫イ（映画用タイタニック』
のモデル）。敗戦の日本を大洪水の後のようだと
イメージしたそうです。デザイン料は150万円と
いう高額で、当時大きな話題になりました。

◆国連旗も世界をオリーブの

葉が囲んでいて、国連の一番の
目的が「Peace

平和」であること
を示しています。

′⑨　北橙中心の正造

方位図法の地園が掃か

れた国章旗

◆‘‘用紙”の会報九制約参与は毎月、各会員
に郵送していますが、「“メール’’で見るから“

用紙”の会報はわざわざ送らなくてもいいです」
という会員もおられるようです。
メールのみこ希望の万は、次へご連絡ください。
事務局　Eメール　y弧舷akik氾1＠gmail．com

◆本会年会費のご納入、ありがとうございます。

数年分の方もおられ、数千円となって恐縮です。

勿論、会費は会計係で厳正に大事に遣わせてい

ただいております。

◆会員の皆様からの投稿・こ意見イ戦争
体験」をお待ちしています。

りさら蓼与れ森の会J事稚局連絡先　0会長：平田慶肇TELO244－24－1211
0事務局長：山崎健一　〒875－0014南相馬市原町区西町きづ3－2　TEL22－8631

0会計＝井上由美TEL22－7511・FAX26－08920石田賢二ⅧL2宰－4037
0早坂吉産TEL22－0326　0着場恵子TEL22－0715

＜名歌＞「初々しき妻の裸体を描き残す　無書館に夕陽入り来る」梶原干津代
（「無言館むごんかん」は、長野県上田市にある戦没画学生慰霊美術館。無念のうらに戦死し
た美術の学生の遺作300余点を収集し展示していて、世界一悲しい美術館です。戦争
はどれほどの多くの優秀な前途有為の若者の命を奪ったことか。言葉もありません。）
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